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INTERÉS GENERAL

SALUD

LA CAJA PONDRÁ A DISPOSICIÓN DOS 
SIMULADORES DEL SISTEMA DE BOLETA ÚNICA

Los tomadores de los créditos hipotecarios emitidos durante la gestión 
Macri viven una situación desesperante, ya que las cuotas 
se ajustan de acuerdo a la inflación.

CRECE LA INCERTIDUMBRE 
POR LOS CRÉDITOS UVA

Esta tarde tendrá lugar el 
tradicional evento denominado 
Navegueta, donde las naves de 
pequeño porte harán su progresivo 
arribo al viejo aeropuerto de la 
ciudad.

CONTINÚA LA 
CAMPAÑA NACIONAL 
DE VACUNACIÓN

El sistema será utilizado para las elecciones de Vocales Activos y Pasivos del 16 de 
noviembre en la Caja Previsional. El simulador estará disponible en el sitio 
web de la Justicia Electoral.

19 FAMILIAS RECIBIERON SUS TÍTULOS DE PROPIEDAD

40 AVIONES EN EL 
CIELO DE USHUAIA
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El Secretario de Finanzas del municipio Diego López, presentó el proyecto en el Concejo 
Deliberante, que contempla una inversión cercana a los 10 mil millones 
de pesos en obra pública para el 2023
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Destinada a niños de entre 1 y 4 
años. La campaña culmina el 13 
de noviembre, es obligatoria y 
gratuita. Se aplican las dosis de 
refuerzo de triple viral, contra el 
sarampión, la rubéola, las paperas, 
y la polio.

Muchas de ellas esperaban la regularización de sus tierras desde hace 20 años. Las 
tierras, que habían sido adjudicadas a través de varias gestiones, no habían 
logrado realizar la transferencia de titularidad.

EL PRESUPUESTO MUNICIPAL 
CON EJE EN LA OBRA PÚBLICA

RÍO GRANDE
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La Dra. Ariana Benetucci, responsa-
ble de la Campaña Nacional de Vacu-
nación, que se lleva adelante en estas 
semanas en Tierra del Fuego, señaló 
que “tenemos el 50% de la población 
objetivo, pero es más lento que lo espe-
rado, como ocurre en todo el país”. Este 
promedio provincial, de niñas y niños 
vacunados, supera en muy poco al pro-
medio nacional. La campaña lleva cua-
tro semanas y continúa hasta el 13 de 
noviembre.

Benetucci convocó a aquellas fami-
lias de niños que aún no han recibido 
sus dosis adicionales de la campaña, 
que se acerquen hasta el 13 de noviem-
bre para que se les pueda aplicar las va-
cunas, la triple viral, contra sarampión, 
rubéola y paperas, y contra la polio-
mielitis. “No se necesita orden médica, 
es sin turno previo, por orden de llega-
da y con la libreta de vacunas, quienes 
cuentan con ella” informó.

La importancia de la campaña resi-
de en que las dosis adicionales permi-
tirán sostener la eliminación de estas 
enfermedades. “Si no nos vacunamos 
en caso de que se introduzca un caso 
importado, estaremos en riesgo que se 
propaguen” agregó. 

La razón por la cual se aplican las 
dosis, obligatorias y gratuitas, en el 
grupo de edad que va de los trece me-
ses, es decir un año y un mes, hasta los 
cuatro años y un día antes de cumplir 
cinco, es que los más pequeños “algu-

CONTINÚA LA CAMPAÑA NACIONAL DE VACUNACIÓN
La población objetivo son niños y niñas de entre 1 y 5 años. La campaña culmina el 13 de noviembre, y es obligatoria y gratuita. Se trata 
de dosis de refuerzo de triple viral, contra sarampión, rubéola y paperas, y polio.

nos tienen las vacunas del calendario 
incompletas y porque aún con el es-
quema al día, las primeras dosis a su 
edad pueden no ser suficientes para 
hacer frente a una exposición a estas 
enfermedades. Son los más propensos 

a hacer complicaciones” refirió.
En término de consecuencias de 

estas enfermedades, mencionó secue-
las serias como cardiopatías, en el caso 
de sarampión encefalitis, problemas 
cardíacos, ceguera. Mientras que la 

polio genera parálisis que generalmen-
te se va a la vía respiratoria y no tiene 
tratamiento específico: “Por eso son 
tan preocupantes y porque además no 
se han eliminado del resto del mundo. 
Es necesario evitar que vuelvan estas 
enfermedades a la Argentina y para eso 
tenemos que estar bien vacunados”.

La Dra. indicó que, si algún niño o 
niña estuvo enfermo, mientras no ten-
ga fiebre puede asistir a vacunarse. La 
contraindicación temporaria es si tiene 
más de 38º de fiebre, que, al transcurrir 
uno o dos días sin fiebre, ya puede reci-
bir la dosis.

“Los adultos tenemos la responsa-
bilidad de la vacunación de los chicos, 
tenemos que hacernos cargos como 
responsables de hacerlo” instó luego la 
médica, para remarcar además que en 
Ushuaia son nueve los centros de salud, 
además del hospital modular donde se 
pueden vacunar. También en el centro 
de salud de Tolhuin y en Río Grande en 
doce centros de salud y en el hospital.

La mayoría de los centros están 
abriendo los días sábados y si bien 
también se inició la vacunación casa 
por casa en forma paralela, “es un es-
fuerzo muy grande para el equipo de 
salud porque no todas las personas se 
encuentran en determinado horario en 
el domicilio, hay dificultades geográfi-
cas, el tema de los perros callejeros y lo 
que implica” finalizó la Dra. Ariana Be-
netucci.

¿

SALUD

19 FAMILIAS RECIBIERON 
SUS TÍTULOS DE PROPIEDAD 

El intendente de la Municipalidad 
de Ushuaia, Walter Vuoto junto a la 
escribana Patricia Borla y su equi-
po técnico, encabezaron la entrega 
de títulos de propiedad de la tierra a 
vecinos y vecinas de la ciudad, en el 
marco del ordenamiento legal y ca-
tastral de distintos sectores de la tra-
ma urbana. 

“Para nosotros es siempre de las 
cosas más lindas poder entregar tí-
tulos, son los momentos en los que 
uno disfruta también el camino que 
permite dar buenas noticias”, expre-
só Vuoto.

El acto tuvo lugar en la sala de si-
tuación de la Intendencia, donde 19 

familias recibieron el título de su pro-
piedad. Muchas de ellas, esperaban 
la regularización de su situación hace  
20 años, tierras que habían sido adju-
dicadas y a través de varias gestiones, 
no habían logrado realizar la transfe-
rencia de titularidad y también otras 
escrituras de adjudicaciones más re-
cientes. 

Durante la reunión con los veci-
nos y vecinas, Vuoto destacó “el gran 
trabajo de la Escribanía, el segui-
miento, la documentación necesaria 
y la comunicación que mantuvieron 
con los interesados e interesadas en 
dar este paso tan importante, que es 
la regularización”. 

Asimismo, destacó que “atrás de 
cada escritura hay muchos trámites, 
mucho trabajo de la Escribanía, y para 
nosotros estos son los actos más her-

mosos; sabemos que han sido muchos 
años de espera, tuvimos también una 
pandemia que hemos podido superar 
y les agradezco por todo”.

USHUAIA
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OSVALDO MELLA, 
ExPERTO PILOTO DE 
HELICÓPTEROS DE 
LA EMPRESA HELI 

USHUAIA, RELATÓ LOS 
PORMENORES DE ESTA 

PARTICULAR FIESTA 
AÉREA qUE LLEgÓ A 

gENERAR LA LLEgADA 
DE 115 AVIONES EN 2012.

A partir de las 16 horas de este mar-
tes, un raid aéreo con más de 40 aero-
naves de pequeño porte tendrá lugar en 
Ushuaia con el progresivo arribo al vie-
jo aeropuerto de la ciudad. La llamativa 
actividad tendrá lugar en el marco del 
evento llamado Navegueta, cuya prime-
ra edición tuvo lugar hace 10 años, en 
octubre de 2012.

Osvaldo Mella, experto piloto de he-
licópteros de la empresa Heli Ushuaia, 
relató los pormenores de esta particular 
fiesta aérea que llegó a generar la llega-
da de 115 aviones en 2012.

“Esto empezó hace 10 años” relató 
Osvaldo, “con una persona que apare-
ció en el aeroclub Ushuaia que empezó 
a venir a la ciudad en el año 2001, un 
enamorado de la ciudad que cambió 
el paradigma de la aviación deportiva 
en Argentina”. Se refiere a Héctor Frei-
re, un piloto civil entusiasta de la avia-
ción cuya pasión lo llevó a volar desde 
Ushuaia a Alaska con su avión, y desde 
2012 “inventar esto de la Navegueta”.

En 2012 fueron 115 los aviones que 
llegaron Ushuaia. “A partir de ahí, ya se 
hicieron cuatro a Ushuaia y doce a ni-
vel regional, Argentina, Uruguay, Bra-
sil, Paraguay, Chile. Este hombre logró 
en silencio y con trabajo hermanar la 
aviación latinoamericana”, dijo luego 
Mella. 

40 AVIONES DE PEqUEÑO PORTE 
EN EL CIELO DE USHUAIA
Hace 10 años se realiza el encuentro. Con la participación de aeronaves de pequeño porte desde distintas latitudes, genera un inusual 
movimiento turístico. Los arribos comenzarán este martes por la tarde.

INTERÉS GENERAL

Como curiosidad, en esta edición 
viene un avión de EEUU y otro con 
una familia australiana que está dan-
do la vuelta al mundo, que este lunes 
permanecían en península Valdés, se-
guían rumbo a Comodoro Rivadavia y 
este martes, alrededor de las 16, esta-
rán llegando a Ushuaia 

El piloto destacó que cada uno de 
quienes vienen en el marco de este 
evento de trascendencia a nivel ae-
ronáutico, “para Ushuaia es algo muy 
importante”. De hecho, mencionó el 
rotundo apoyo de la Cámara de Turis-
mo, de la Agencia de Desarrollo y de 
la Secretaría de Turismo de la Muni-
cipalidad, porque “es el tipo de turis-
mo que Ushuaia está apuntando hace 
muchos años, trabajamos para este 
tipo de turismo porque son embaja-
dores que luego replican todo y duran-
te todo el año vienen aviones privados 
de pequeño porte a visitarnos”.

Además, resaltó el acompaña-
miento de otras instituciones, como 
la Armada, que ayuda con el lugar, el 
antiguo aeropuerto, “y recibe con los 
brazos abiertos”.

En las doce Naveguetas que organi-
zó Freire han participado más de 2000 
pilotos, muchos con vasta experiencia 
y también jóvenes aeronáutica mente 
hablando. No solamente Ushuaia se 
beneficia con la llegada de los aviones 
y sus pilotos, sino toda la red de aero-
clubes patagónicos que están partici-
pando en un movimiento muy impor-
tante. 

“Toda esta gente viene solo con sus 
recursos, cada uno alquila su aloja-
miento, de alta o media gama, hacen 
muchas excursiones, de hasta cien 
personas, al Parque, salidas en cata-
marán con cena, asado en el aeroclub. 
Es gente que viene en pos de una ac-
ción, no piden nada y pagan lo que 
tienen que pagar” informó Mella de-
mostrando que “ese es el nivel de tu-
rismo que Ushuaia está acostumbrado 
a tener y que lo sigue desarrollando”.

Aclaró asimismo que no se trata de 
un festival aéreo, sino “solamente la di-
ferencia es que, en lugar de venir por 
tierra, vienen por aire”.

Luego de calcular en más de 40 los 
aviones que llegarán en esta oportuni-

dad, progresivamente desde el martes 
por la tarde e incluso en los días subsi-
guientes, Osvaldo Mella se entusiasmó 
y afirmó que “Ushuaia está cada día 
más linda y esto nos hace empujar un 
poco más”.
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LA CATEgORÍA D BRILLÓ 
EN ESTA ÚLTIMA FECHA 
DEL CAMPEONATO DE 

SÚPER ESPECIAL, CON UN 
DUELO ESPECTACULAR 

qUE MANTUVIERON A LO 
LARgO DE CASI TODA LA 
COMPETENCIA ESTEBAN 

STORk y RODRIgO “SAPITO” 
HERRERA.

LA CATEgORÍA E TUVO 
DOS PROTAgONISTAS 

PRINCIPALES: SEBASTIÁN 
BLANCO y PATRICIO 

SUÁREz. LA ACTUACIÓN DE 
LOS DOS FUE BRILLANTE 

A LO LARgO DE TODA 
LA COMPETENCIA, 
PREVALECIENDO 

BLANCO POR APENAS 5 
CENTÉSIMAS AL FINAL DEL 

PRIMER DÍA.

Las categorías de mayor potencia, D, 
E y F, brillaron con el espectáculo que 
brindaron, con grandes duelos entre sus 
protagonistas principales, definiéndose 
recién en las últimas pasadas el ganador 
de esas categorías.

En la categoría de menor cilindra-
da, la A, todo fue para un implacable 
Marcelo Gallardo que desde la primera 
pasada, -fueron 10 en total-, fue el más 
rápido, condición que no perdió nun-
ca y por eso, a medida que avanzaba la 
competencia, estiraba las diferencias 
sobre Beto Romero, quien también es-

LOS OCHO CAMPEONES DEL SÚPER ESPECIAL
El Campeonato de Súper Especial que organizó el Automóvil Club Río Grande consagró este fin de semana a los 8 primeros campeones 
del deporte motor, con la realización de la tercera y última fecha de la temporada 2022.

taba tranquilo en la posición de escolta 
ya que no lo inquietaba Sebastián Her-
nández.

Terminó siendo una contundente 
victoria de Marcelo Gallardo, la cual le 
permitió consagrarse campeón de la 
divisional.

Por su parte, Facundo Flores, antes 

que se inicie esta última fecha y cono-
cido los inscriptos, ya se había consa-
grado campeón en la categoría B, don-
de Patricio Paillán fue el ganador de la 
competencia, escoltado por Julio Ro-
cha y el flamante campeón Flores com-
pletó el podio.

También la categoría C tenía consa-
grado campeones anticipados, en este 
caso los pibes Santino Rossi y Nicolás 
Chebel, quienes compartieron la con-
ducción de un VW Gol.

El fin de semana, fueron tres los 
pilotos que estuvieron en línea de lar-
gada, con un contundente ganador, 
Oscar Toledo acompañado por su hijo 
Facundo, fue el más rápido en todas las 
pasadas, dejando en el segundo lugar a 
Daniel Torales, quien en el final accedió 
a este lugar ante la deserción de Marce-
lo Luffi.

Por su parte, en la C1, también hubo 
un claro dominador, Miguel Medina, 
quien sabía que tenía que ganar para 
consagrarse campeón y fue muy sólido 
a lo largo de los dos días, imponiéndose 
por un amplio margen sobre Gustavo 
Sosa, y de esta manera se transformó 
en el merecido campeón de la catego-
ría. Darío Garcilazo, completó el podio.

Como lo hace en los rally, la cate-
goría D brilló en esta última fecha del 
Campeonato de Súper Especial, con un 
duelo espectacular que mantuvieron a 
lo largo de casi toda la competencia Es-
teban Stork y Rodrigo “Sapito” Herrera.

El primer día prevaleció Stork por 
apenas 9 centésimas diferencia que es-
tiró a 21 centésimas después del primer 
rulo del domingo, pero en las últimas 
cuatro pasadas, Rodrigo Herrera man-
tuvo el ritmo mientras que el rendi-
miento del VW Gol de Stork ya no fue el 
mismo y así, “Sapito” Herrera logró una 
incuestionable victoria.

Tercero terminó Héctor Vidal que le 
ganó un gran duelo al ushuaiense Nico-
lás Jara, que necesitaba ganar para as-
pirar al campeonato, el cual finalmente 
quedó en manos de Lucas Garro, au-
sente en esta oportunidad, pero había 
ganado en las dos primeras fechas.

La categoría E tuvo dos protagonis-

tas principales: Sebastián Blanco y Patri-
cio Suárez. La actuación de los dos fue 
brillante a lo largo de toda la competen-
cia, prevaleciendo Blanco por apenas 5 
centésimas al final del primer día.

Patricio Suárez, en una tarea sober-
bia, fue superior el domingo y antes de 
largar el último rulo era el líder con una 
ventaja indescontable para el ritmo que 
venían sosteniendo los dos, pero el VW 
Polo se puso en modo emergencia en 
la última pasada. Suárez abandonó y de 
esta manera, Sebastián Blanco festejó 
con una victoria el campeonato que ha-
bía logrado antes que se largue la com-
petencia.

Finalmente, la categoría F mostró 
brindó la mejor competencia del año, 
con un duelo espectacular entre Marcelo 
Álvarez y Hugo Álvarez (h), quedando el 
triunfo en manos del primero.

Hugo Álvarez abandonó por proble-
mas en su auto, por lo que el segundo 
lugar quedó en manos de Francisco Ve-
lázquez por apenas 10 centésimas sobre 
Mario García.

Rubén Marchan que terminó con 
buen ritmo, pero se había retrasado con-
siderablemente en el inicio de la compe-
tencia, es el campeón de la categoría.

Aunque no pudo terminar siquiera 
el primer día de competencia, Jorge Gó-
mez es el nuevo campeón de la categoría 
G del Súper Especial.

DEPORTES



 1 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

Por primera vez, el Gobierno de la 
Provincia; a través del Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía y la Subsecretaría de Juventudes, en 
conjunto al Municipio de la ciudad de 
Río Grande, estarán acompañando en 
un espacio cuidado a las juventudes de 
la ciudad, que celebrarán la tradicional 
serenata.

“Desde el Gobierno de la Provin-
cia creemos en que estos espacios de 
contención y seguridad para nuestras 
juventudes son fundamentales, ya que 
no solo se les acompañará, sino que 
además se brindará contención, se in-
tervendrá ante cualquier situación que 
lo requiera”, precisó Ivana Olariaga, 
subsecretaria de Juventudes.

La funcionaria destacó además que 
“el trabajo en conjunto es fundamental 
para garantizar la correcta aplicación 
de las políticas públicas destinadas a 
las juventudes, por ello nos compro-
metemos a brindar nuestro acompa-
ñamiento y apoyo en estas noches, ga-
rantizando los recursos necesarios para 
que puedan disfrutar y hacer de este 

COMIENzAN LAS SERENATAS CON EL ACOMPAÑAMIENTO 
DEL MUNICIPIO y PROVINCIA
Desde ayer, y por cuatro noches consecutivas se realizará la tradicional Serenata estudiantil. Este año, habrá un trabajo conjunto 
entre las áreas de Gobierno y el Municipio para el cuidado de las y los jóvenes.

festejo también un espacio cuidado 
para todos y todas”.

“Sabiendo que las y los jóvenes 

interactúan por redes sociales, en los 
perfiles de JuventudesTDF encontra-
rán información importante sobre re-

RÍO GRANDE

ducción de riesgos y algunos tips que 
debemos tener presente durante estas 
y todas las noches”, detalló.
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USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD BRINDÓ 
UNA CAPACITACIÓN EN BUCEO

El Instituto Municipal de Deportes 
llevó adelante una capacitación dicta-
da por el Lic. Alejandro Ruiz Díaz en 
el SUM del Polo Deportivo de Andorra 
“Héroes de Malvinas”, sobre natación 
con aletas y mono-aletas con snorkel. 
De manera presencial asistieron casi 
40 personas de Ushuaia y más de 500 a 
nivel nacional, bajo la modalidad onli-
ne, en vivo.

Guillermo Navarro contó que “fue 
una satisfacción inmensa poder reci-
bir a un docente de tal tamaño y nivel 
profesional, no sólo por su gran expe-
riencia dentro del deporte, la gestión 
deportiva estatal y privada, sino tam-
bién por su valor y calidad humana”.

“El evento fue organizado por toda 
la gente de Buceo Austral escuela lo-

cal con más de 20 años de trayectoria 
en formación de buceo. Ojala podamos 
volver a contar con el profesor Alejan-
dro, un excelente exponente del análi-
sis y desarrollo deportivo del nado con 
aletas en Argentina”.

Al frente de la actividad estuvo el coor-
dinador de Deportes de la Municipalidad 
Eduardo Garay y, fundamentalmente, 
se hizo hincapié en la capacitación para 
adolescentes y manejo en distintas disca-
pacidades y trabajo y adaptación en per-
sonas mayores de edad. 

El Licenciado Alejandro Ruiz Díaz 
es muy reconocido a nivel nacional y 
miembro de la FAAS Federación Argen-
tina de Actividades Subacuáticas y de la 
CMAS, Confederación Mundial de Acti-
vidades Subacuáticas.

USHUAIA

HANDBALL EN EL PLAyÓN 
DEPORTIVO DE ANDORRA

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública inició con los traba-
jos de reparación y asfalto en el camino 
Glaciar Martial, motivo por el cual se so-
licita a las agencias de turismo y vehícu-
los afectados a la actividad, circular por 
la zona con precaución.

Personal de Servicios Públicos traba-
jaron durante la jornada del lunes en la 
preparación del piso en los tramos que 

COMENzARON LOS 
TRABAJOS DE BACHEO 
y ASFALTO CAMINO AL 
gLACIAR MARTIAL

van desde el hotel Las Hayas hasta 
proximidades del hotel Acevos, el mar-
tes replicarán estas tareas, y se prevé la 
colocación de asfalto en caliente. 

Asimismo, desde el área solicitan la 
colaboración de los y las conductoras 
que transiten la zona, sabiendo que 
“esta semana, habrá un tránsito muy 
lento por los trabajos de reparación 
que se realizan para mejorar la calidad 
de los vecinos, vecinas y turistas”.

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia 
inició actividades deportivas en los 
barrios y, a través del Instituto Mu-
nicipal de Deportes (IMD), despliega 
acciones en los distintos playones de-
portivos de la ciudad. 

Guillermo Navarro, presidente del 
IMD, contó que “estuvimos invitando 
a vecinas y vecinos a la jornada de-
portiva de handball que realizamos 
este domingo en conjunto con el co-
medor-merendero “Rinconcito del 
Fin del Mundo” en el playón “Pirin-
cho” Borrego en Andorra”.

“Recorrimos el barrio junto al 
equipo de trabajo municipal para in-
vitar a todos los chicos y chicas a una 

actividad que realizaremos partir de 
las 14 horas en el playón deportivo 
del barrio de Andorra”, dijo Navarro. 

“Se trata de una actividad conjun-
ta con el comedor-merendero “Rin-
concito del Fin del Mundo”, en la 
que estaremos jugando al handball  
y llevando algunos conceptos de esta 
disciplina a todos nuestros niños y 
niñas y también compartiremos la 
tarde con tortas fritas y chocolate”.

Guillermo Navarro afirmó que “la 
idea es continuar con las actividades 
en todos los barrios y llevar todas las 
disciplinas, que las conozca y captar 
talentos que puedan nutrir nuestras 
escuelas municipales”.
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EL MUNICIPIO ESTUVO 
PRESENTE EN EL CONCIERTO 
ANIVERSARIO DEL gRUPO 
ESTUDIO CORAL

El jefe de Gabinete de la Municipa-
lidad de Ushuaia, Omar Becerra, asistió 
junto a la subsecretaria de Vinculación 
Institucional, María José Calderón, al 
concierto Intercantos en conmemora-
ción del 20° aniversario del Grupo Es-
tudio Coral Ushuaia.  Participó como 
invitado el Ensamble Vocal Anacrusa 
de Mar del Plata. 

Ambos grupos interpretaron un 
emotivo y variado repertorio que tuvo 
como cierre una presentación conjun-
ta de la mano de la maestra Karina Se-
gada, directora anfitriona, y el maestro 
Gabriel Di Martino, director de Anacru-
sa.

Tras la presentación Becerra agra-
deció en nombre del intendente Wal-

ter Vuoto la invitación para asistir al 
concierto, y destacó “la trayectoria, 
calidad y calidez de directores e in-
térpretes, que supieron emocionar y 
contagiar alegría al público que acom-
pañó algunas de las canciones más 
populares y conocidas adaptadas para 
coro”.

Además, dijo que desde el muni-
cipio “acompañamos todas las expre-
siones artísticas que crecen día a día y 
ofrecen a nuestros vecinos y vecinas la 
posibilidad de formar parte y disfrutar 
de este tipo de presentaciones, como 
así también de intercambiar experien-
cias con pares de otras provincias”, lo 
cual, dijo por último, “enriquece aún 
más la actividad que se realice”.

Los interesados pueden consultar 
en el link https://comprar.gob.ar/PLIE-
GO/VistaPreviaPliegoCiudadano.

Esta instancia apunta, en función 
de lo previsto en el plan de trabajo y 
presupuesto del proyecto, al desarro-
llo de un plan estratégico para Ushuaia 
que haga énfasis en su inserción paisa-
jística, ambiental y social. La financia-
ción de las iniciativas estará a cargo del 
Fondo Mundial del Medio Ambiente 
(GEF).

Cabe recordar que en junio pasado 
Ushuaia fue sede del lanzamiento de 
“GEF 7 de Ciudades Sostenibles”, en el 
que participaron el Ministerio de Am-
biente y Desarrollo Sustentable de la 
Nación y el Programa Naciones Unidas 
para el Medio Ambiente.  

El proyecto refleja el trabajo con-

ABREN LA LICITACIÓN PARA LA PROVISIÓN DE 
UN SERVICIO DE EVALUACIÓN AMBIENTAL
En el marco del “Proyecto GEF 7 de Ciudades Sostenibles” del cual forma parta la Municipalidad de Ushuaia, está abierto el llamado 
a licitación para la “provisión de servicio de evaluación ambiental y plan estratégico para la ciudad de Ushuaia”.    

USHUAIA

USHUAIA

junto entre el Gobierno nacional, el 
Programa de Naciones Unidas para 
el Medio Ambiente y los municipios 
de Ushuaia, Mendoza, Salta, General 
Pueyrredón y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires para acelerar el desarro-
llo urbano sostenible y resiliente fren-
te al cambio climático, integrar y con-
servar la biodiversidad, y reducir las 
emisiones de gases efecto invernadero 
mediante inversiones bajas en carbo-
no y de conservación y planeamiento 
urbano integrado.

También busca integrar valores 
ecosistémicos y consideraciones de 
biodiversidad en sectores productivos 
a través de la planificación integrada 
e inversiones en el terreno, mayor-
mente asociadas al turismo, así como 
la promoción de acciones para la pro-

tección de especies y hábitats revir-
tiendo las dinámicas de degradación 
del suelo.

En el caso de Ushuaia el enfoque 
se basa en apoyar el planeamiento 

urbano y metropolitano integrado e in-
tervenciones piloto bajas en carbono, 
lo que contempla la formulación de un 
nuevo Plan Estratégico para Ushuaia 
con proyección a 2050.
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REUNIÓN INFORMATIVA 
SOBRE EL PROFESORADO 
DE EDUCACIÓN FÍSICA

Será este martes 1° de noviembre, a 
las 20 horas a través de Zoom. La pro-
puesta es abierta a la comunidad y es-
tará a cargo de la directora del Depar-
tamento de Educación y Deportes del 
Instituto Universitario de River Plate, 
Virginia Monasterio.

Se realizará una nueva reunión 
informativa sobre el Profesorado de 
Educación Física este martes 1° de no-
viembre a las 20 horas a través de la 

plataforma Zoom. Para participar debe-
rán ingresar con el ID 870 1386 3851 y el 
código de acceso RIOGRANDE.

Estará a cargo de la directora del De-
partamento de Educación y Deportes 
del Instituto Universitario de River Plate 
(IURP), Virginia Monasterio.

La charla es abierta a la comunidad 
con el fin de que, quienes estén intere-
sados en cursar el profesorado, despejen 
sus dudas y se informen. 

CAPACITACIÓN EN MANEJO 
SEgURO DE ALIMENTOS

La Dirección de Turismo realiza 
un trabajo permanente para brin-
dar herramientas al servicio gastro-
nómico y hotelero de Río Grande, 
afianzar su desarrollo y calidad. 

La capacitación en “Manipula-
ción Segura de Alimentos” se reali-
zó en dos jornadas y fue una acción 
conjunta entre la Dirección de Turis-
mo y la Dirección de Bromatología. 

Participaron más de 60 trabaja-
dores del rubro gastronómico-ho-
telero, quienes adquirieron conoci-

mientos sobre el manejo seguro de 
los alimentos para reducir el riesgo 
de enfermedades. 

La capacitación es obligatoria y 
continuará replicándose a cargo de 
la Dirección de Bromatología.

El Municipio brinda herramien-
tas para el desarrollo y los cuidados 
en el servicio gastronómico y hotele-
ro de Río Grande, afianzando las ac-
tividades, velando por la calidad de 
los servicios y el cuidado de los veci-
nos y vecinas consumidores.

RÍO GRANDERÍO GRANDE

Río Grande se convirtió en sede 
de la “Fiesta Provincial del Teatro” 
presentando más 11 obras en compe-
tencia, con clínicas, charlas y talleres 
para los y las artistas de la provincia.

Además, por primera vez, se llevó a 
cabo el ciclo de la “Semana de Teatro 
Infantil”, del cual disfrutaron más de 
4000 niños y niñas, en la Sala Ángela 
Loij y en los gimnasios de nuestra ciu-
dad. Tanto la “Semana del Teatro In-
fantil”, así como la “Fiesta Provincial 
de Teatro”, fueron realizadas en con-
junto con el Ministerio de Cultura de 
Nación, a través del Instituto Nacional 
del Teatro.

El Municipio cuenta con dos “Ta-
lleres de Teatro” en el Centro Cultural 
Alem, con más de 60 inscriptos, en 
donde por primera vez los estudian-
tes del taller fueron protagonistas del 
Ciclo de Radio Teatro “Ocurrió en Ar-

EL MUNICIPIO FOMENTA EL TEATRO 
En lo que va del año 2022, el Municipio ha presentado más de 50 funciones teatrales de producción propia, independientes y 
particulares. Cifra récord en los 36 años de historia en la Casa de la Cultura. 

gentina”, con la obra “Bar Ada”, emiti-
da por Radio Nacional a todo el país. 

Asimismo, continúan con las capa-
citaciones a través del convenio con la 
Universidad de las Artes, brindando la 
posibilidad a riograndenses de obte-
ner la Diplomatura en Actuación.

A todo esto, se suma que más de 
14.000 vecinos y vecinas disfrutaron 
funciones teatrales en la Casa de la 
Cultura, de las cuales más de 20 obras 
fueron producidas íntegramente por 
el Municipio, donde los vecinos y ve-
cinas pudieron disfrutar sin tener que 
pagar el costo de una entrada.

Este logro se debe a la contratación 
de numerosos elencos, mayoritaria-
mente de nuestra ciudad, así como 
también provinciales y nacionales, 
sumado a más de 10 grupos teatrales 
independientes que brindaron su arte 
a los y las riograndenses.

RÍO GRANDE
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“Uno de los ejes de gestión es la fuer-
te inversión en la obra pública con una 
proyección de la inversión con recursos 
municipales y del gobierno nacional, 
superior o cercana a los 10 mil millones 
de pesos para el año 2023. Esto significa 
un incremento importante en la inver-
sión que venimos desarrollando en el 
2022, la cual supera los 6 mil millones 
de pesos para el año entrante”, aseguró 
López.

Por otra parte, destacó la inversión 
en deporte, obra pública, refacción y 
reacondicionamiento de plazas y espa-
cios públicos para la recreación y el es-
parcimiento tan necesario en la ciudad, 
así como también el Plan de Remedia-
ción Integral en el casco viejo de la ciu-

“LA ADMINISTRACIÓN RESPONSABLE DE LOS 
RECURSOS ES LA CLAVE PARA SEgUIR CRECIENDO”
Lo afirmó el secretario de Finanzas Públicas del Municipio, Diego López, en la presentación del “Proyecto de Presupuesto 2023” 
ante el cuerpo de concejales. La obra pública es uno de los principales ejes de la Gestión Municipal para el año 2023, estimando una 
inversión de más de 10 mil millones de pesos. 

dad, que lleva al vecino la solución a 
una problemática de años. 

“Se ha buscado una gestión efi-
ciente de los recursos, poniendo en 
valor el capital humano que desarrolla 
la actividad en la obra pública, lo que 
nos ha permitido abaratar los costos y 
seguir avanzando, por ejemplo, en el 
asfaltado de la San Martín, extensión 
que conecta a los vecinos con el nor-
te de la ciudad, así como también la 
Doble Santa Fe y la creación del Muro 
Costero para minimizar los procesos 
erosivos”, sostuvo el Secretario de Fi-
nanzas. 

A esto se suma la política de inte-
gración de la mujer, como política de 
estado, con la creación del Centro In-

tegral de la Mujer, apostando a brindar 
recursos, capacitación y acompaña-
miento de las mujeres riograndeses, 
institucionalizando la política de gé-
nero en la ciudad. 

Afirmó que se seguirá trabajando 
en uno de los ejes transversales como 
lo es la Política Municipal en Salud, 
a través de las campañas como la de 
“1000 controles, 1000 mamografías” y 
el “Programa de Salud Visual” llegando 
a las tres franjas etarias más importan-
tes de la ciudad. 

Se permanecerá apostando a la in-

versión en el Centro de Salud de cha-
cra II; el Centro de las Infancias; Mamá 
Margarita y el proceso de construcción 
del Centro de Salud de Chacra XI, do-
tándolo de recursos para brindar el me-
jor servicio. 

El Municipio apuesta fuerte al cre-
cimiento y la inversión en la obra pú-
blica para el año 2023, con el objeto de 
brindarle a los riograndenses espacios 
públicos y servicios con la calidad y ex-
celencia que las y los vecinos merecen. 
Río Grande Construye, Rio Grande Cre-
ce.

RÍO GRANDE

VACUNACIÓN TRIPLE 
VIRAL y SALk EN CENTROS 
MUNICIPALES DE SALUD

Se informa a la comunidad que 
hasta el 13 de noviembre estará vi-
gente la “Campaña de Vacunación 
Obligatoria” contra el sarampión, 
la rubéola y las paperas (TRIPLE VI-
RAL). Además, este año se suma la 
vacuna SALK, contra la poliomieli-
tis.

Las mismas están disponibles en 
todos los vacunatorios municipales 
para ser aplicadas a los niños a par-

tir de los 13 meses de vida hasta los 
4 años, 11 meses y 29 días inclusive. 
No se requiere orden médica.

La campaña es de carácter obli-
gatorio porque tiene como fin refor-
zar las defensas y así evitar que es-
tas enfermedades vuelvan a circular 
en la comunidad.

El Municipio garantiza la pre-
vención y el acceso a la salud de las 
infancias de la ciudad.

RÍO GRANDE
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NUEVA JORNADA DE CHIPEO 
DE EqUINOS

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante una nueva jornada de 
chipeo en el predio de Padín. La se-
cretaria de Gobierno, Yésica Garay 
contó que se acercaron entre 12 y 15 
animales para ser chipeados y que 
realizarán otra jornada hacia fines de 
noviembre.

“A pesar de las condiciones cli-
máticas, que no fueron las mejores 

porque llovió copiosamente durante el 
sábado, iniciamos la jornada de chipeo 
a las 12:30 y estuvimos con el equipo de 
la Dirección de Zoonosis con el veteri-
nario hasta las 16:30”, contó Garay.

La Secretaria de Gobierno informó 
que “se está pensando en hacer otra 
jornada de chipeo hacia fines del mes 
de noviembre y estaremos confirman-
do luego la fecha y los horarios”.

SE LLEVÓ ADELANTE EL 
RALLy MOUNTAIN BIkE DEL 
ANIVERSARIO

En una jornada de encuentro de-
portivo, Tolhuin fue sede de la 16° 
edición del Rally Mountain Bike que, 
en el marco del 50° aniversario de la 
ciudad, recibió a deportistas de toda 
la provincia para ofrecer una de las 
pruebas atléticas más desafiantes del 
año.

El evento fue realizado en coordi-
nación entre el Municipio y el grupo 
Amigos del Ciclismo de Montaña Tol-
huin (ACMOT), y tuvo como trazado 
al cerro Michi, uno de los condimen-
tos destacados y principal protago-
nista del circuito, finalizando en La-
guna del Indio.

Desde los 12 años en adelante, 
las y los competidores de toda Tierra 
del Fuego vivieron durante todo el 

El evento contó con presentaciones 
de grupos musicales de Ecuador, Chi-
le y representando a Argentina hizo lo 
propio la banda integrada por Jorge, Fa-
bián y Martín Pérez, además de cuerpos 
de bailes típicos de Venezuela y del País 
trasandino. Otro de los atractivos fue la 
degustación gastronómica de Perú, Co-
lombia, Venezuela y Chile.

Los recientemente designados Em-
bajadores Culturales Tolhuinenses 

El pasado domingo 30 el conjunto tolhuinense “Los Hermanos Pérez” brindó su repertorio en las instalaciones del gimnasio del 
Liceo Hernando de Magallanes de Porvenir (Chile), donde se desarrolló la 4ta Feria Intercultural Tierra del Fuego, organizada por la 
fundación ProDeMu.

LOS HERMANOS PÉREz SE PRESENTARON EN PORVENIR

hicieron entrega de presentes a las 
autoridades del lugar en representa-
ción del Intendente Daniel Harring-
ton, quienes agradecieron el gesto y 
comprometieron su visita protocolar 
al Municipio de Tolhuin, con el fin de 
afianzar lazos de hermandad entre los 
pueblos.

El Alcalde de Provenir José Gabriel 
Parada Aguilar transmitió su agrade-
cimiento, al igual que la concejala Luz 
María Arrizaga Gómez.

TOLHUIN

TOLHUIN USHUAIA

domingo una fiesta del ciclismo de 
montaña, como ya es habitual en 
este clásico deportivo tolhuinense.

Al finalizar la competencia, tuvo 
lugar la premiación de los parti-
cipantes que marcaron podio. En 
la clasificación general femenina, 
Paola Aguero, Jorgelina Igarzabal y 
Belén Castillo fueron las tres com-
petidoras destacadas; mientras que 
en la versión masculina los primeros 
tres lugares fueron para José Slanac, 
Valentín Pal y Martín Ortega.

El detalle de la clasificación de 
todas y todos los participantes se 
encuentra en las redes de Dirección 
de Deportes Municipio de Tolhuin y 
ACMOT Tolhuin.

Desde el Municipio felicitaron a 
quienes formaron parte de esta edi-
ción tan especial.
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Dicho evento no solo contó con 
stands de arte, sino que también se lle-
varon a cabo distintas obras de baile, 
todas realizadas por los chicos y docen-
tes del establecimiento educativo.

Al respecto Arias agradeció “a los 
directivos que no solo me invitaron a 
mi y que junto al presidente del Centro 
de Excombatientes de Malvinas en Us-
huaia Zamora Conrado y los VGM Ros-
soli Herminio y Tula Juan, sino que nos 
dieron un espacio para exponer mate-
rial de nuestro Museo Espacio Pensar 
Malvinas, con parte de nuestro staff 
Belén Vargas y Bonetti Jonatan quienes 
atienden todos los días el Museo, el cual 
se encuentra abierto de 10 a 17 de lunes 
a lunes”.

El secretario de Asuntos de Malvinas de la Municipalidad de Ushuaia, Daniel Arias asistió como invitado a la muestra “Enredando 
Sueños” en la Escuela Provincial N° 39 Mirador de Olivia de nuestra ciudad, donde se realizó una muestra llevada a cabo por cada 
uno de los grados del colegio.

MUESTRA DE MALVINAS “ENREDANDO SUEÑOS”
USHUAIA

PROVINCIAL LANzÓ EL 
REgISTRO DE TRABAJADORES y 
DE LA CULTURA  

La plataforma está activa a partir 
de hoy y tiene que ver con la moder-
nización del área a través del regis-
tro de las y los trabajadores de las 
industrias culturales. ‘Entramado’ es 
una herramienta de acceso público, a 
partir de la cual quienes ingresen po-
drán realizar las búsquedas de perfi-
les del sector de la cultura.

A su vez, es un potente instru-
mento que viene a reemplazar el em-
padronamiento periódico de las y los 
artistas, y una fuente de datos y esta-
dística para conocer las necesidades 
del sector y, así, generar políticas pú-
blicas acordes. En relación a la nove-
dad, Lucas Tolaba, subsecretario de 
Cultura, manifestó que “’Entramado’ 
se desarrolló desde la Secretaría de 
Cultura provincial y es una platafor-
ma donde uno puede crearse un per-
fil, compartir información sobre el 
trabajo que realiza y, a la vez, utilizar 
la plataforma para hacer búsqueda 
de otros perfiles”.

“Es un registro público –siguió-, 
se puede modificar la información de 
uno mismo y actualizarla cuando sea 
necesario, y es accesible para todos, 
es decir, no es necesario registrarse 
para hacer una búsqueda del perfil 
que uno esté buscando”. 

A su vez, recalcó la importancia de 

esta herramienta y subrayó: “contar 
con una herramienta pública hace 
que se evite la dispersión de infor-
mación y no tenga que renovarse 
año a año en un padrón como solía 
hacerse”, al tiempo que agregó que 
“esto va a colaborar con un proce-
so fundamental que es contar con 
información estadística del sector 
y, así, generar políticas públicas efi-
cientes y que vayan a la necesidad 
de lo que el entramado cultural de la 
provincia necesita”.

“Se puede ingresar a través de 
https://entramadocultural.tierra-
delfuego.gob.ar/ y ahí explorar los 
distintos perfiles que se van a ir car-
gando”, informó, y manifestó que 
“esperamos sumar la adhesión de 
mucha gente que esté trabajando en 
el sector cultural para brindar más 
información y, también, que el pú-
blico que realice una búsqueda la-
boral pueda contactar directamente 
con estos trabajadores”. 

Finalmente, el funcionario seña-
ló que “es un orgullo para esta Secre-
taría empezar con estos procesos de 
modernización y contar con datos 
específicos del sector y mejorar así 
también los procesos a través de los 
cuales se realizan las políticas públi-
cas”.

LA CAJA PONDRÁ A DISPOSICIÓN 
DOS SIMULADORES DEL SISTEMA 
DE BOLETA ÚNICA

La Caja de Previsión Social de Tie-
rra del Fuego tendrá a disposición de 
sus beneficiarios y beneficiarias dos 
simuladores de prueba del Sistema 
de Boleta Única, el cual será utilizado 
para las elecciones de Vocales Activos 
y Pasivos del 16 de noviembre.

Las mismas estarán disponibles 
según el siguiente cronograma:

Ushuaia: a partir del martes 1 de 
noviembre hasta el viernes 4  en el ho-
rario de 9 a 13hs, en Av. Alem 2410.

Río Grande: viernes 4 de noviem-
bre hasta el jueves 11 en el horario de 

PROVINCIALES ELECCIONES CPSPTF-OSEF 

9 a 13hs, Florentino Ameghino 780 en 
el salón de usos múltiples.

De esta forma los jubilados/as y 
pensionados/as de la CPSPTF podrán 
familiarizarse con el uso del Sistema de 
Boleta Única previo a la votación.

Asimismo, la institución recuerda 
que  para conocer  los pasos a seguir 
al momento de votar se encuentra dis-
ponible  el simulador del  Sistema de 
Boleta Única  en el sitio web de la Jus-
ticia Electoral, el cual encontrará  en el 
siguiente enlace:

https://juzgadoelectoraltdf.votar.
com.ar/#
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LA PROVINCIA REgISTRA DOS 
CASOS POSITIVOS DE COVID

A partir del 5 de junio, el Ministe-
rio de Salud de la Nación en consen-
so con el resto de las jurisdicciones 
avanzó en una nueva estrategia de vi-
gilancia de infecciones respiratorias 
agudas como COVID-19, Influenza y 
otros virus respiratorios. 

A partir de esa fecha, las Provin-
cias comenzaron a través de las Uni-
dades de Monitoreo de Ambulatorios 
(UMAs) la vigilancia de casos ambu-
latorios y a la vez continúa la vigilan-
cia de casos graves de Covid-19 (in-
ternados y fallecidos), inactivándose 
la vigilancia de casos sospechosos en 
general. 

En Ushuaia la UMA funciona en el 
Ex cine Packewaia y en Río Grande en 
el Gimnasio de la UOM, los días lu-
nes, miércoles y viernes. A su vez se 
realizan hisopados al azar para de-
terminación por PCR de COVID, In-
fluenza A y B.

Los nuevos casos positivos así 
como los casos graves de Covid-19 
(internados y fallecidos) siguen in-
formándose en su totalidad en todos 
los establecimientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actuali-
zó el informe de situación en cuanto 
a la pandemia de Covid-19 en la pro-
vincia y su evolución correspondien-
te a la cuadragésima tercera semana 
epidemiológica de 2022. 

Se reitera la importancia de man-
tener las medidas de higiene y cui-
dados para evitar contagios. Esto 
incluye especialmente completar el 
esquema de vacunación y ventilar 
los ambientes. También se recomien-
da utilizar barbijo en lugares cerra-
dos, lavarse regularmente las manos, 

desinfectar las superficies y objetos 
de uso cotidiano y respetar en todo 
momento los protocolos sanitarios 
establecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergencia 
llamar al 107.

Son 558 los pacientes fallecidos 
reportados desde el inicio de la pan-
demia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Minis-
terio de Salud viene realizando en 
toda la provincia, del 23 al 29 de oc-
tubre se detectó un caso de Covid-19 
en Ushuaia y uno en Tolhuin.

En la actualidad hay un paciente 
internado en sala por Covid-19 en 
Río Grande.

En cuanto al Plan de Vacunación 
que se está llevando adelante, la 
Provincia ha recibido 469.473 dosis 
de vacunas. Ya han sido aplicadas 
408.141; 158.251 personas recibie-
ron la primera dosis de las cuales 
147.146 completaron esquema con 
la segunda dosis.

Asimismo se aplicaron 8.636 do-
sis adicionales, 348 vacunas de apli-
cación única y 93.760 dosis de re-
fuerzo. (Datos del Monitor Público 
de Vacunación actualizados al día de 
la fecha).

TERCER REFUERzO PARA 
MAyORES DE 50 AÑOS y 
PERSONAS CON FACTORES DE 
RIESgO

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia informa a la población que 
se encuentra disponible el tercer re-
fuerzo de la vacuna Covid-19 para las 
personas mayores de 50 años y aque-
llas con factores de riesgo que hayan 
recibido su segundo refuerzo hace 
más de 120 días.

La decisión fue tomada en el úl-
timo encuentro del Consejo Federal 
de Salud (COFESA), tras analizar la 
situación epidemiológica y experien-
cias de otros países en la aplicación 
de refuerzos, el tiempo transcurrido 
desde la habilitación del segundo 
refuerzo  y los beneficios que han 
demostrado las vacunas contra Co-
vid-19 para evitar complicaciones, 
internaciones y muertes, en especial 
en las personas mayores de 50 años y 
otros grupos etarios con factores de 
riesgo. 

Para recibir este refuerzo las per-
sonas deben acercarse con el DNI y 
la libreta de vacunación a los vacuna-
torios de los centros de salud y hospi-

tales de la provincia, sin turno previo. 
Asimismo se recuerda que las va-

cunas contra Covid-19 se encuentran 
disponibles desde los 6 meses de vida y 
que pueden aplicarse junto a las vacu-
nas de calendario y a las de la Campaña 
contra Sarampión, Rubéola, Paperas y 
Polio en niños de 1 a 4 años inclusive.

USHUAIA:
Hospital Modular: Lunes, martes, 

miércoles y viernes de 14 a 20 hs
CAPS 1,2,3,4,5,6,7,8 Y 9: Lunes, mar-

tes, jueves y viernes de 10 a 18 hs.
RÍO GRANDE:
Hospital Regional Río Grande: Lu-

nes a viernes de 9 a 13 y de 13 a 18 hs.
CAPS 1,2,3,4,5 y 7: Lunes a viernes 

de 8.30 a 19 hs.
CAPS 6: Lunes a viernes de 9.30 a 

14.30 hs.
Posta Chacra XI: Lunes a viernes de 

8.30 a 14 hs.
Centro de Salud Municipal 1,2,3 : 

Lunes a viernes de 9 a 15.30 hs.
TOLHUIN:
Centro Asistencial Tolhuin: Lunes a 

viernes de 8 a 12.30 y de 14 a 18.30 hs.

PANDEMIA COVID-19
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“DEBEMOS LOgRAR EL MEJOR 
PRESUPUESTO PARA LA CIUDAD”

Este lunes comienzan las Reunio-
nes de Comisión de Presupuesto en el 
Concejo Deliberante. En ese contexto 
el Presidente de la institución, Raúl 
von der Thusen, se refirió a los temas 
que se deben priorizar al elaborar la 
proyección para el Ejercicio 2023.

Sobre esto expresó “Necesitamos 
un presupuesto equilibrado que 
pueda cubrir todas las necesidades 
sociales, pensando en la ciudad que 
queremos a futuro. Para ello debemos 
sentar las bases que permitan forta-
lecer los ejes y temas que queremos 
mejorar en la ciudad”.

“Inversión Social, Obra Pública y 
Salud es lo que hay que priorizar. Por 
lo que venimos conversando con el 
Intendente, Martin Pérez, el presu-
puesto se debe sustentar en estos tres 

ejes principales. En esto coincidimos 
totalmente, pero siempre con acciones 
equilibradas y realizables en el corto 
plazo”, agregó el edil.

“El próximo año será muy difícil 
por todas las dificultades y vicisitudes 
económicas que vive la Argentina. Río 
Grande no está exenta de esto, la infla-
ción hace que debamos ser cuidadosos 
al administrar los recursos, y para ello 
es fundamental pensar en un presu-
puesto equilibrado que no implique 
riesgos financieros a futuro”.

Finalmente indicó que “hoy co-
mienza el tratamiento del presupuesto 
para el próximo año y hay que analizar-
lo en detalle para hacer todos los apor-
tes necesarios. Nos debe mover un solo 
objetivo, el bienestar de los vecinos de 
la ciudad”.

TRABAJOS PRELIMINARES PARA 
CONSTRUIR EL CENTRO DE 
DESARROLLO INFANTIL 

Se trata de un espacio destinado al 
cuidado de niñas y niños, así como al 
acompañamiento de las familias en 
situación de vulnerabilidad.

El Gobierno de la provincia, a tra-
vés del Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos, inició los primeros trabajos 
de movimiento de suelo en el predio 
donde se construirá el primer Centro 
de Desarrollo Infantil en Tolhuin.

Cabe destacar que esta obra se 
enmarca en una política de cuida-
dos desarrollada mediante un trabajo 
conjunto con los ministerios de Desa-
rrollo Social y Obras Públicas de na-

TOLHUIN

ción y las carteras homónimas de la 
provincia. 

Estos espacios prevén contar con 
salas desde los 45 días hasta los 4 
años de edad; también se construi-
rán en el Barrio Provincias Unidas 
de Río Grande y en el Barrio de las 
640 viviendas en Ushuaia. 

La construcción de los CDI tiene 
un plazo de 8 meses, con un tipo de 
construcción rápida y con prototi-
pos de espacios para cuidado, los 
cuales particularmente para Tierra 
del Fuego han sido modificados te-
niendo en cuenta las condiciones 
climáticas.

RÍO GRANDE
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El lunes se llevó a cabo una nue-
va sesión en la Legislatura provincial, 
donde se habló sobre el proyecto de 
Ley que impulsa la Asociación Reen-
contrándonos de la ciudad de Ushuaia, 
que dispone un subsidio estatal para 
sostener su funcionamiento y poder 
brindar rehabilitación a quienes su-
fren el problema de consumo de dro-
gas. Sin embargo, sigue sin avanzar, ni 
siquiera en el ámbito de la Comisión 
de Salud, en un momento crítico de la 
organización.

La titular de la entidad, Stella La-
venia, por FM Master’s dio cuenta de 
una reunión del jueves pasado de la 
Comisión a la que fue convocado el se-
cretario de Salud Mental y Adicciones, 
David De Piero, en donde se continuó 
hablando sobre el tema, y pese al apa-
rente unánime acuerdo, no hay avance 
ni dictamen.

“En mis años de lucha que alrededor 
de políticos me huelo bastante lejos, y 
a pesar de que todos los legisladores sé 
que están de acuerdo y entienden que 
es una ley necesaria, y el secretario de 
Salud dijo concretamente que estaba 
de acuerdo, porque le preguntó clara-
mente el legislador Federico Sciurano, 
pero la Ley no aparece” lamentó Stella 
sin encontrar respuestas.

De hecho, dijo que no alcanza a 
suponer si el Ejecutivo está o no de 
acuerdo con el proyecto, “no entien-
do, me fui bastante angustiada de la 

EL SUBSIDIO PARA LA ASOCIACIÓN 
REENCONTRÁNDONOS SIgUE SIN DICTAMEN 
La asociación se ocupa de rehabilitar pacientes con adicciones. Actualmente está sobrepasada y no alcanza a dar servicio ante la 
enorme demanda. Si bien el proyecto se habló en la Comisión de Salud, y todos parecen estar de acuerdo, no hay dictamen hasta el 
momento.

LEGISLATURA

reunión. Por lo que escuchaba, por lo 
que percibí, no lo van a tratar, no hay 
dictamen y lo veo re lejos” agregó casi 
vencida por el pesimismo. 

Stella ya no encuentra explicacio-
nes a semejante dilación, en la abso-
luta seguridad que “cada uno de los 
legisladores que está sentado en la 
Legislatura o al menos los que habi-
tualmente están en la Comisión de 
Salud, están totalmente de acuerdo 
con la Ley y saben que es necesaria”.

Básicamente el proyecto prevé un 
subsidio estatal permanente para la 
única asociación en la provincia que 
se encarga de brindar un ámbito de 
contención y rehabilitación a per-
sonas y familias con problemas de 
consumo de estupefaciente, una pro-
blemática en franco crecimiento en 
Tierra del Fuego.

Así, Reencontrándonos podría am-
pliar al doble la capacidad de atender 
la demanda que en la provincia la ex-
cede largamente: “Hoy tenemos mu-
chísima gente que no tiene obra so-
cial que está dando vueltas sin poder 
tener un tratamiento adecuado. Pri-
mero porque nosotros tenemos casi 
todas las camas cubiertas, tenemos 
que habilitar la otra parte del edificio 
que es muy lindo y hay otras 18 camas 
para habilitar”. Para ello necesita ob-
viamente el doble de personal en el 
equipo terapéutico, con los mayores 
costos que ello implica.

Hoy, para una familia fueguina 
que, por no tener obra social, o no te-
ner cama en la asociación ushuaiense, 
afrontar el tratamiento en otra provin-
cia resulta claramente imposible, sólo 
teniendo en cuenta lo que significa 
“estar en un residencial o en una inter-
nación con un servicio de Psicología o 
Psiquiatría y el acompañamiento día y 
noche, imagínense por 30 días” ejem-
plificó Stella. 

Los tratamientos frente al comple-
jo tema del consumo problemático, 
pueden ser por demás extensos, de-
pendiendo de cada caso: “Esto no es 
mágico, ojalá lo fuera ojalá, cada pa-
ciente tiene su propio tiempo de un 
tratamiento que es costoso, es largo, 
es difícil”. Además, se involucra a más 
personas alrededor de cada tratamien-
to en virtud del abordaje sistémico que 
se implementa junto con las familias.

Stella Lavenia expuso finalmente 
que entre Ushuaia y Río Grande son 
entre 55 y 60 los pacientes, “eso lo te-
nés que multiplicar por cuatro porque 
se le da asistencia a toda la familia 
porque se trabaja de forma sistémica”. 
Además, desde su conocimiento profe-
sional insistió en su concepto de atacar 
la demanda en la problemática de dro-
gas. “Esto no es solamente represión, 
las dos partes hay que abordar, oferta 
y demanda, no podemos ir sobre la 
oferta de la represión, sino trabajar la 
demanda, precisamente rehabilitando 
gente”.
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Por Silvana Minué-En todo el país se 
realizaron manifestaciones en reclamo 
de una solución definitiva a un siste-
ma que comenzó a ser implementado 
durante la administración de Mauricio 
Macri. 

Los tomadores de los créditos hipo-
tecarios UVA viven una situación des-
esperante debido al fuerte incremento 
que tuvieron las cuotas que se ajustan 
de acuerdo a la inflación lo que acarrea 
dificultades para abonar las respectivas 
cuotas. Tal el caso de Andrea Torres, de 
Río Grande, que en el 2018 solicitó un 
crédito de 3 millones de pesos a una 
cuota de 18 mil pesos. 

“En ese momento mi marido co-
brara 94 mil pesos, pero hoy con la in-
flación del 600% mayor al dólar, nos 
cobran una cuota de 160 mil pesos y 
debo al Banco 16 millones de pesos, 
esto quiere decir que me saca un sueldo 
entero, si bien los dos tenemos trabajo, 
cobramos casi lo mismo. Somos gente 
común, trabajadora, que adquirimos 
un préstamo para vivienda, y ahora nos 
está perjudicando, con nuestros suel-
dos se nos hace imposible pagarlo”, ex-
plicó Torres a FM MASTER´S.

También indicó que “presente notas 
al Banco Tierra del Fuego para arreglar 
un porcentaje de pago de 50% del suel-
do, ya que en el medio de esta situación 
mi marido quedo discapacitado neu-
rológicamente a raíz de un accidente. 
No he tenido respuesta del Banco, ab-

CRECE LA INCERTIDUMBRE POR LOS CRÉDITOS UVA
Los damnificados de los créditos “Unidad de Valor Adquisitivo” se manifestaron este sábado en el cartel de Río Grande, ubicado en 
la Plaza del Centenario para dar a conocer su situación.  “Estamos desesperados, no sabemos mes a mes cuanto debemos pagar”, 
contó una mujer del grupo de autoconvocados.

solutamente nada, y estamos desespe-
rados, no sabemos mes a mes cuanto 
debemos pagar”.

La integrante de los autoconvoca-
dos por los Créditos UVA- Rio Grande 
indicó que esta incertidumbre es men-
sual. “El mes pasado pague 149 mil pe-
sos y en octubre es 160 mil pesos, son 
11 mil pesos de un mes para el otro 
mientras los sueldos no aumentan to-
dos los meses, pero la casa si aumenta, 
si se saca un porcentaje que es el que 
me descuentan a mí. Yo hoy lo puedo 
pagar, pero no sé si el mes que viene 
puedo hacerlo”, relató.

La situación es similar a un em-
bargo, a lo cual Torres lo calificó “una 
estafa” o una “trampa”. Y “no vale 16 
millones de pesos la casa si yo quiero 
venderla para pagar el crédito” por lo 
tanto al no tener respuesta del Banco, 
recurrió a los abogados Dr. Cristian 
Rubio y la dra. Acciati que son los úni-
cos que agarraron el caso y ya presen-
taron documentación para avanzar en 
una solución en el Juzgado de Instruc-
ción n°2.

Más de 200 afectados 
Los créditos UVA estaban destina-

dos a personas en actividad laboral 
(en relación de dependencia o contra-
tados, autónomos y monotributistas), 
jubilados y/o pensionados y ex com-
batientes de las Islas Malvinas benefi-
ciarios de la pensión vitalicia de gue-
rra. El crédito puede ser utilizado para 

adquisición, cambio, construcción, 
refacción o terminación, de vivienda 
única y de ocupación permanente. 
Sin embargo, los tomadores expusie-
ron las dificultades para afrontar las 
cuotas requeridas, a raíz del impacto 
inflacionario sobre el actual sistema 
de préstamos hipotecarios.

En Tierra del Fuego, más de 200 las 
familias autoconvocadas atraviesan 
los incrementos desmesurados de las 
cuotas que el análisis de la demanda 
estimó en alrededor de un 325% en 4 

años (un valor similar a la escalada del 
dólar en el mismo período de tiempo).

Así alrededor de 60 familias presen-
taron un recurso de amparo y medida 
cautelar  en el juzgado en lo civil y co-
mercial N° 1 de la ciudad de Río Gran-
de, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, 
para renegociar las condiciones con-
tractuales de estos créditos hipoteca-
rios destinados a la adquisición de una 
vivienda única y permanente, debido al 
cambio de la condiciones de mercado 
contempladas al momento de su toma.

RÍO GRANDE

“SI HAy VOLUNTAD DE 
CONTROLAR, EL ESCÁNER TIENE 
qUE ESTAR”

El senador fueguino Pablo Blanco 
dijo que el escáner de San Sebastián 
y los canes “son imprescindibles, si es 
que hay voluntad de controlar lo que 
ingresa en la isla, tendrían que poner 
los esfuerzos para que esto funcione”.

“Algunos justifican de que es ina-
daptable o que no funciona, pero me 
parece que sí hay que hacer obras 
para que el escáner funcione, hay que 
hacerlo”, dijo Blanco por FM Del Pue-
blo.

Consultado por el discurso de Ge-
rardo Morales en el acto que organizó 
la UCR el fin de semana, opinó que 
“me parece que fue una autocrítica 

FRONTERAS 

a la coalición por la última gestión, 
más allá de que encabezaba un re-
presentante de Juntos por el Cambio, 
el fracaso fue en conjunto”.

“Algunos lo toman como que fue 
una crítica personal a Macri y para 
otros fue una autocrítica a cosas que 
hay que revisar y no hay que volver a 
repetir”, aseguró Blanco.

Finalmente, indicó que “para el 
2023 tenemos que ser seriamente y 
responsablemente un gobierno de 
coalición, en donde predomine el 
proyecto, independientemente de 
quien lo lleve adelante”.
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El 29 de octubre se cumplieron 53 
años de la fundación de la base Ma-
rambio en el continente antártico. Se 
conmemora el día en kue concluyó 
el trabajo realizado por la “Patrulla 
Soberanía”, que construyó una pis-
ta apta para el aterrizaje de aviones 
de gran porte con tren de aterrizaje 
convencional. Este acontecimiento 
histórico, rompió para siempre con 
el aislamiento de la Antártida, acce-
sible hasta entonces únicamente por 
vía marítima y en época estival.

Uno de los integrantes de aquella 
patrulla, Juan Carlos Luján, presi-
dente de la Fundación Marambio y 
veterano de Malvinas, por FM Mas-
ter’s recordó algunos detalles y anéc-
dotas de aquella historia de 1969 en 
el sector argentino de la Antártida.

La isla Marambio está situada en 
el Mar de Weddell y comprende una 
meseta elevada a 198 metros, for-
mada por un suelo barroso de tierra 
arcillosa congelada (permafrost) del 
que sobresalen piedras y rocas dise-
minadas en toda su extensión.

Luján recordó con orgullo el tra-
bajo de la patrulla “que se instaló en 
la meseta y con pico, pala y barreta 
construyó la primera pista de aterri-
zaje en la historia de la humanidad 
donde por primera vez, el 29 de oc-
tubre de 1969, aterrizó un avión de 
mediano porte con ruedas”.

Antes de ese hito, llegar a la Antár-
tida sólo era posible por medio naval 
en época de verano, entre noviembre 
o diciembre hasta marzo, “porque los 
hielos se consolidan y no se puede 
operar”. 

La primera vez que Luján fue a la 
Antártida, dos años antes, en 1967, 
“nos operaron de apéndice. nos die-
ron duplicados de anteojos y distin-
tos elementos, porque nos dejaban 
en la base y recién nos pasaban a 

A 53 AÑOS DEL PRIMER ATERRIzAJE DE UN AVIÓN 
ARgENTINO EN LA ANTÁRTIDA
Fue gracias a una precaria pista que un grupo de militares construyó a fuerza de pico, pala y barreta, en la isla Marambio. Uno de sus 
protagonistas relató la hazaña de 1969.

INTERÉS GENERAL

buscar al cabo de un año. Quedába-
mos completamente aislados”. 

La misión encomendada en 1969 
fue la construcción de la pista, “casi 
sin elementos, cuando llegamos a 
la isla tuvimos que ir a una super-
ficie plana de barro congelado con 
piedras y rocas que afloraban en la 
superficie. Se instalaron las carpas, 
se tomaron las medidas. Con picos, 
palas y barretas sacábamos en un 
ancho de 25 metros, piedras gran-
des, y en su lugar poníamos piedras 
chicas y así íbamos compensando, 
hasta que al final poníamos pedre-
gullo y alisábamos, de forma tal que 
pueda rodar la rueda de un avión”. 

El trabajo duro durante en día 
para descansar por la noche en pe-

queñas carpas para dos personas, 
“que cuando entrábamos prendía-
mos un calentador Primus, nos sa-
cábamos la campera y las botas, nos 
metíamos en la bolsa de dormir y 
quedaba la boca para afuera para 
respirar. Teníamos barba copiosa 
que se nos cubría de hielo y no po-
díamos mover la boca hasta que el 
calorcito del calentador nos derre-
tía”. Durante la noche, dentro de la 
carpa, las temperaturas eran de has-
ta -20º.

Avanzando en la construcción de 
la primitiva pista, recibieron el auxi-
lio de un Hércules C-130 que lanzó 
desde el aire en paracaídas distintos 
elementos como cartas, comida, pi-
cos de repuesto. 

El 29 de octubre de 1969, cuando 
la pista tenía 900 metros de longitud 
por 25 metros de ancho, se hicieron 
cabeceras de pistas con tambores 
de 200 litros con combustible para 
ayudar visualmente la navegación: 
“Por primera vez en la historia de 
la humanidad, un Fokker F-27 des-
pués de cruzar el pasaje de Drake 
de 1000 km entre costa y costa, 1350 
km en total, aterrizó en esa pista 
con ruedas”.

“Fue una tremenda emoción, se 
había cumplido un sueño una uto-

pía, una locura” relató emocionado 
Juan Carlos Luján. A los 15 días re-
gresaron a la base Matienzo. En Ma-
rambio entró la nueva dotación, y 
también en carpa y a pico y pala, ex-
tendieron la pista a 1200 metros. Con 
esa capacidad, el 11 de abril aterrizó 
un Hércules C-130, “un galpón con 
alas, inmenso, con una rampa donde 
ingresa un vehículo sin utilizar guin-
ches” apreció. 

Para Luján, aquel desafío cum-
plido “cambió la era antártica”, 
apreciación totalmente cierta si se 
contempla que, actualmente, desde 
Buenos Aires son 6 horas 45 minutos 
de vuelo en Hércules C-130, y desde 
Ushuaia sólo 3 horas, durante los 365 
días del año, siempre que las condi-
ciones meteorológicas lo permitan.

“Toda reforma previsional en Tie-
rra del Fuego, tiene que ser de alcan-
ce general”, dijo Villegas

El legislador provincial por el Mo-
vimiento Popular Fueguino, Pablo 
Villegas, habló sobre la sesión en la 
que abordarán las reformas previsio-
nales y entendió necesario “seguir 
trabajando, velando y activando he-
rramientas financieras económicas, 
que garanticen que en el tiempo se 
van a seguir pagando las pensiones y 
jubilaciones como sucede hoy”.



 1 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

El legislador provincial por el Mo-
vimiento Popular Fueguino, Pablo Vi-
llegas, habló sobre la sesión en la que 
abordarán las reformas previsionales 
y entendió necesario “seguir trabajan-
do, velando y activando herramientas 
financieras económicas, que garanti-
cen que en el tiempo se van a seguir 
pagando las pensiones y jubilaciones 

“TODA REFORMA PREVISIONAL EN TIERRA DEL 
FUEgO, TIENE qUE SER DE ALCANCE gENERAL”
La denominada ‘Hora Silenciosa’ consiste en que, durante un período de tiempo, los establecimientos comerciales adopten medidas 
para reducir los impactos sensoriales que puedan afectar a personas con autismo u otros trastornos generales de desarrollo.

como sucede hoy”.
Recordó que su bancada, presentó 

una iniciativa sobre la movilidad sa-
larial que busca que, cada vez que se 
aplica un aumento salarial al sector, 
el mismo se vea reflejado en el jubi-
lado.

Por otro lado, el titular del meca-
nismo local del Comité contra la Tor-

SE DETECTARON LOS DOS 
PRIMEROS CASOS DE CANDIDA 
AURIS EN ARgENTINA

La propagación del patógeno se po-
tenció luego de la pandemia de corona-
virus y en los últimos años se detectó en 
al menos 47 países.

El Ministerio de Salud confirmó la 
detección de dos casos de Candida au-
ris -un hongo similar a la levadura- en 
el país, lo que constituye el primer bro-
te registrado en una institución de salud 
en Argentina. Se trata de dos pacientes 
internados en una clínica privada de la 
Ciudad de Buenos Aires, que no tuvieron 
contacto entre sí. El Instituto Malbrán es-
tudia ambos casos afectados para carac-
terizar el patógeno.

“Al momento, se encuentran en pro-
ceso técnicas moleculares para caracteri-
zar el patógeno y pruebas de sensibilidad 
in vitro con el método de referencia”, es-
pecificaron este lunes desde la Dirección 
Nacional de Epidemiología en su boletín 
semanal al informar los casos.

El primer infectado se identificó el 
pasado 2 de octubre en la unidad de cui-
dados intensivos de una clínica privada 
porteña no especificada. La persona 
afectada había venido desde el exterior, 
donde se encontraba internado en otro 
país. Desde allí fue trasladado en un vue-
lo sanitario y ahora permanece aislado.

El segundo caso presenta una fístula 
de drenaje posquirúrgica y es tratado de 
forma ambulatoria en la misma clínica. 
Sin embargo, los dos pacientes no tuvie-
ron contacto entre sí dentro del estable-
cimiento.

Este super hongo fue hallado por pri-
mera vez en 2009 en un paciente de Co-
rea del Sur. Su propagación se potenció 
luego de la pandemia de coronavirus, y 
en los últimos años se detectó en al me-
nos 47 países, como Japón, India, Sudá-
frica, Venezuela, Reino Unido, España y 
Estados Unidos. El primer caso en la re-
gión fue a fines de 2020, en Brasil.

Puede contraerse a partir del contac-
to con superficies contaminadas y per-
sistir en el ambiente hospitalario y en el 
cuerpo humano durante semanas. Crece 
como levadura y afecta principalmente a 
personas inmunosuprimidas internadas 
en los hospitales. 

Además, es complejo de diagnosticar, 
ya que puede ser identificado como otro 
tipo de hongo si no se utilizan los méto-
dos adecuados de laboratorio. Y es una 

tura se reunió la semana pasada en 
Río Grande, con el representante de 
las ONG ante ese cuerpo, José Piñeiro 
y la secretaria.

Villegas aseguró que están “abo-
cados en fortalecer el recorrido ins-
titucional” del Comité local para la 
Prevención de la Tortura. Durante el 
encuentro, se entrevistaron con diver-
sos actores “que nos informan de cier-
tas situaciones” las que merecerán la 
actuación del Comité. 

El Legislador sostuvo que se pro-

ponen «herramientas de trabajo” las 
que serán desarrolladas desde el Co-
mité, “para ponerlos a disposición de 
los entes públicos que intervienen en 
la materia”.

Y recordó que el mecanismo local 
tiene la función de “velar por la vigen-
cia de los derechos humanos en aque-
llas personas que están en situación de 
encierro” y enumeró el sistema carce-
lario, el de salud o el de adultos mayo-
res y menores con conflictos con la Ley 
penal.

de las pocas especies del Candida que 
causa candidiasis en humanos, además 
de infecciones invasivas sanguíneas y 
de otros tipos.

La gravedad del brote radica en que, 
además, es resistente a varios fármacos, 
ya que los medicamentos antimicóticos 
y antifúngicos que suelen usarse para 
otras infecciones, en general no son efi-
caces. “En Estados Unidos, el 90% de los 
aislados de Candida auris son resisten-
tes a fluconazol, el 30% son resistentes a 
la anfotericina B y menos de un 5% son 
resistentes a las equinocandinas”, seña-
laron desde el Ministerio de Salud.

La Candida auris, explican los es-
pecialistas, “puede ingresar al torrente 
sanguíneo y diseminarse por todo el 
cuerpo, causando infecciones invasivas 
graves” e incluso la muerte de algunos 
pacientes.  Aunque todavía no com-
prenden exactamente cómo se propaga, 
hasta el momento se sabe que el hongo 
puede esparcirse “en entornos de aten-
ción médica a través del contacto con 
superficies o equipos ambientales con-
taminados, o de persona a persona”.

Johanna Rhodes, epidemióloga del 
Imperial College de Londres y quien 
ayudó a abordar un brote de Candida 
auris en Inglaterra en 2016, le dijo re-
cientemente a New Scientist que otra 
característica alarmante de este hongo, 
el cual se identificó por primera vez en 
2009 en Asia, es “el hecho de que puede 
permanecer en superficies inanimadas 
durante períodos prolongados y resistir 
cualquier cosa que se le arroje”.

Según los integrantes de los CDC, 
“ha causado infecciones del torrente 
sanguíneo, infecciones de heridas e in-
fecciones de oído”. También se han ais-
lado muestras respiratorias y de orina, 
pero, advierten, “no está claro si causa 
infecciones en el pulmón o la vejiga”.

Factores de riesgo
De acuerdo a los datos disponibles, 

los cientificos señalan que los factores 
de riesgo son generalmente similares 
a los de otros tipos de infecciones por 
Candida. Es decir, “cirugía reciente, dia-
betes, antibióticos de amplio espectro y 
uso de antimicóticos”. Y aclaran: “se han 
encontrado infecciones en pacientes de 
todas las edades, desde bebés prematu-
ros hasta ancianos”.

LEGISLATURA

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

HABRÁ UN PLAN PARA ESTABILIzAR PRECIOS 
DURANTE EL VERANO 
El ministro de Economía adelantó a partir de diciembre habrá precios fijos en productos “que representan el 86 por ciento” del 
consumo masivo. Agregó que el Gobierno pondrá en marcha un sistema de control ciudadano a través de una app para celulares. “El 
aumento de la prepagas no tiene ninguna explicación”, dijo en línea con lo planteado por CFK.

NACIONALES

El ministro de Economía, Sergio 
Massa, anticipó que su cartera lanza-
rá un programa de estabilización de 
precios de alimentos y productos de 
higiene que tendrá vigencia durante 
diciembre de este año y enero, fe-
brero y marzo del próximo. También 
anunció que el Gobierno pondrá en 
marcha un sistema de control ciuda-
dano de precios a través de una app 
para celulares. “Si cumplimos, gana-
mos todos, y el que no cumple tiene 
castigos”, definió.

Massa también se pronunció so-
bre la nueva suba de la medicina 
prepaga y dijo compartir la crítica 
que hizo la vicepresidenta Cristina 
Kirchner. “El aumento de la prepagas 
no tiene ninguna explicación. Com-
parto lo que dice el tuit de Cristina”, 
planteó Massa y adelantó el Gobier-
no evalúa impulsar en 2023 “un nue-
vo modelo de sistema de salud” en el 
que “el cobro está asociado a las ta-
sas de uso”.

 “Estamos avanzando en un pro-
grama para estabilizar los precios al 
consumidor en un bloque de cuatro 
meses, los más calientes en consu-
mo, para que la gente vaya al super-
mercado con cierta tranquilidad y 
seguridad”, dio a conocer el titular 
del Palacio de Hacienda.

El objetivo “es que en los temas 
de alimentos e higiene personal y en 
el hogar tenga ciertas certezas en los 
productos de consumo masivo”, re-
saltó.

Durante una entrevista por Ra-
dio El Destape, Massa precisó que 
durante ese tiempo habrá precios 
fijos en productos “que representan 
el 86 por ciento” del consumo masi-
vo, mientras que “el resto tendrá un 
esquema de variación (de precios) 
mucho más moderado” que la ac-
tual.

Una app para controlar los 
precios

Paralelamente, anunció que el 
Gobierno nacional está terminando 
de diseñar un sistema de control de 
precios a través de teléfonos celu-
lares para que, mediante la app Mi 
Argentina, cada ciudadano pueda 
acceder al valor de un producto y 
denunciarlo si no es el que figura en 
la lista publicada de manera oficial.

“Cada celular leerá el código de 
barras que tenga el paquete y le va 
a aparecer el precio que correspon-
de a ese producto. Si el comercio no 
cumple, habrá dos botones para de-
nunciar que no está cumpliendo”, 
explicó el ministro y sostuvo que, 
por el momento, eso reemplazará el 
etiquetado de precios en los paque-
tes que tanto criticaron las empre-
sas.

Por otra parte, Sergio Massa afir-
mó que el último aumento que la 
administración nacional autorizó a 
las empresas de medicinas prepa-
gas “no tiene ninguna explicación” 

y consideró que el sistema que per-
mite esos incrementos debe ser mo-
dificado. De esta manera, el titular 
del Palacio de Hacienda acompañó 
el reclamo que había hecho la vice-
presidenta Cristina Kirchner cuando 
calificó de “inaceptable” a esa suba.

“El aumento de las prepagas no 
tiene ninguna explicación”, senten-
ció Massa y dijo expresamente que, 
en ese sentido, “comparto filosófi-
camente lo que dijo el tuit” en que 
la vicepresidenta rechazó el 13,8 por 
ciento de aumento que hará que ese 
servicio tenga una suba total anual 
de 114 por ciento, 20 puntos por en-
cima de la inflación anualizada.

El tuit de Cristina “va al nudo del 
problema, que las prepagas en el úl-
timo año tuvieron aumentos por en-
cima del promedio (de la inflación) 
y es verdad”, reconoció Massa. No 
obstante, dio una explicación que 
modera el tono de la crítica y quita 
de culpas y cargos a los funcionarios 
nacionales que permitieron esos au-
mentos.

“En todo caso hay que entender 
que, más que quejarme, hay que tra-
bajar en la resolución” que permitió 
esa suba, dijo. El aumento se otor-
gó mediante una resolución a través 
de “una fórmula que ya está hecha. 
Y cuando está hecha, lo que hace el 
funcionario es cumplir lo que dice la 
resolución”.

En este sentido, “no veo mala fe 

en lo que hace el superintendente 
de Salud ni de la ministra de Salud”, 
aclaró. Por este motivo, agrego, “en lo 
que hay que pensar es en un nuevo 
modelo que permita que las empresas 
de salud ganen plata, den un buen ser 
vicio y que el cobro esté asociado a 
una tasa de uso” en el que “no pague 
lo mismo el que usa más (el servicio) 
que el que lo usa menos”.

Massa cuestionó también el siste-
ma que rige en las prepagas de salud. 
En su opinión, “hay que ir al régimen 
de seguros porque no son sistemas 
solidarios de salud sino contratos de 
seguro”.
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gUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
gas Camuzzi (emergencias) 
gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092
L. Rosso 412

SALk

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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